

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA



Sufren percances ciclistas, de acuerdo con datos del C5

Suman 81 accidentes

Señalan expertos que aumento de pedalistas ayuda a la seguridad vial

AMALLELY MORALES

Durante el mes de junio ocurrieron 81 accidentes ciclistas, de acuerdo con el C5. Sin embargo, la base no detalla si estos accidentes dejaron heridos o sólo fueron caídas.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) sí desglosa los datos, pero en la página de la ADIP, la información está actualizada hasta diciembre del año pasado. Desde el C5 es posible

obtener información actualizada de otros usuarios, desde peatones hasta automovilistas, siendo estos últimos el eslabón menos prioritario dentro de la pirámide de la Ley de Movilidad y su Reglamento local.

Expertos consideraron que el incremento de ciclistas en las calles podría aumentar la seguridad vial, como han demostrado estudios en otras metrópolis, aseguró Areli Carreón, miembro de la asociación Bicitekas.

“Entre más ciclistas hay, menos accidentes ocurren y menos fatalidades, lo que llamamos ‘Safety bike numbers’, datos de la seguridad ciclista,

la hipótesis que explica ese fenómeno es que la presencia de los ciclistas en las calles, alerta a los automovilistas.

“Al ir más atentos, eso pacifica el tránsito y eso significa mayor seguridad en las calles”, explicó la activista conocida como Alcaldesa de la Bicicleta.

Maytonce García, miembro de Tránsito Seguro y consultor de movilidad urbana, explicó que durante esta Administración ha habido una ventaja: la información está disponible, aunque con un desfase cada vez mayor, lo que no debería ocurrir.

“La ventaja es que al menos hay un conteo trimestral.

El punto es que haya confianza en esos datos, lo mejor es que hubiera datos actualizados, pero lo importante es que no se dejen de publicar”, explicó respecto a los reportes trimestrales de hechos de tránsito de Semovi.

Los primeros informes se publicaban con un desfase de entre tres y cuatro semanas; sin embargo, el último se publicó el 11 de junio, con datos de enero a marzo.

Esto implica un desfase de más de dos meses, por lo que para saber cuántos accidentes ciclistas fatales ha habido durante la nueva normalidad, es necesario esperar a ese reporte.

“Si al inicio pusieron un rubro de publicarlos con una frecuencia, deberían hacer un esfuerzo en mantener esa frecuencia.

“Hay que decir que es un tema de las dependencias, (SSC y FGJ). Es importante que las dependencias involucradas en coleccionar los datos hagan su trabajo para que la Semovi pueda ofrecer en tiempo y en forma el reporte”, explicó García.

Tampoco es posible comparar la cantidad de accidentes ciclistas que ha habido, el C5 tiene los datos más actualizados, pero consideró el rubro de los ciclistas a partir de octubre de 2019.



■ Durante la pandemia por coronavirus, la bicicleta se ha ubicado como uno de los medios de transporte más usados en la Ciudad.



Alfredo Moreno



Aprovechan pandemia ...para hacer fraudes



ARIADNA LOBO

Durante la crisis por Covid-19, obtener datos de los ciudadanos de manera ilegal se ha vuelto más sencillo al lucrar con la preocupación del contagio de algún familiar o la necesidad de conseguir cubrebocas.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la CDMX delineó el modus operandi de estafadores que se hacen pasar por empresas de distribución de artículos

médicos, como las firmas 3M y B. Braun Internacional, que denunciaron fraudes en Facebook cuando usuarios ofertaron mercancía a su nombre, recibieron pagos y borraron las cuentas de la red social.

“Estamos trabajando para proteger al público de la falsificación, fraude y el aumento de los precios de los productos 3M críticos para la atención de la pandemia. Los precios de 3M en todos los suministros médicos, incluidos los respiradores N95, se han mantenido igual que antes de la pandemia”, explica la empresa en su página web.

Otra forma de fraude durante la contingencia sanitaria es el robo de información por medio de llamadas, al aprovecharse del miedo de las personas.

“Llaman a las personas diciéndoles que algún familiar ingresó a un hospital, pero que necesitan una tarjeta para darle atención médica.

Entonces, con el susto y todo, y en lo que no encuentras a tu familiar, ya hiciste la entrega de tus datos”, explicó Hugo Galicia, experto en ciberseguridad.

De enero a junio de 2020, la Fiscalía General de Justi-

cia de la CDMX abrió 547 carpetas de investigación por fraude, derivadas de la Unidad de Recepción por Internet, de las cuales 234 se registraron en mayo y 195 en junio, meses correspondientes a la contingencia sanitaria por Covid-19.

El mes con menos denuncias fue febrero con 10, seguido de marzo, con 27 carpetas de investigación por fraude, según cifras de Datos Abiertos CDMX.



1,272
ADULTOS MAYORES

que dijeron ser víctimas de extorsión durante los meses que van de la pandemia fueron atendidos por autoridades capitalinas.

Vulnerables a los criminales

ADULTOS MAYORES

La otra pandemia que deben enfrentar es la delincuencia, que los hace blanco de robos y extorsiones

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@glmm.com.mx

Emelia R., de 76 años, acudió a un cajero automático para retirar dinero de su pensión. La acción más o menos cotidiana terminó en un préstamo que solicitó bajo amenazas de un par de delincuentes.

Luego de que le quitaron los 30 mil pesos que le prestaron mediante un cheque se convirtió en un anciano más víctima de la pandemia, periodo en el que se han reportado mil 272 intentos de extorsión contra este sector de la población ante el Consejo Ciudadano.

Sin embargo, la cifra puede ser mayor si se considera que 80 por ciento de las extorsiones que se cometen contra este sector de la

población se concretan, de acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

La mañana del 9 de julio, Emelia decidió ir a un cajero de una sucursal de HSBC cercano a su casa, en Coaplaza (Canal de Miramontes y Calzada de las Brujas, en la alcaldía de Tlalpan).

Después de retirar dinero abordó un microbús, descendió en Acoxta y, antes de llegar a la avenida Garita, fue abordada por una mujer, quien le preguntó por la dirección de un abogado. Así fue como comenzó a engancharla.

Los segundos de distracción fueron aprovechados por un hombre, cómplice de la mujer.

Ambos la amenazaron "con pistolas de color café" y le advirtieron que sabían que podía tramitar un préstamo bancario.

Abordaron un taxi y la llevaron de regreso a las instalaciones bancarias. Momentos antes de llegar a la sucursal bancaria el sujeto recibió una llamada y luego le pasó el teléfono a la víctima. "Una voz indicó que

cooperara, que no hiciera nada o me matarían", es parte de lo asentado en la declaración de Emelia ante el Ministerio Público.

La pensionada ingresó al banco acompañada por los delincuentes y realizó el trámite, tras el cual le otorgaron 30 mil pesos en un cheque que pudo cambiar en caja de la misma sucursal.

Todo el tiempo estuvo vigilada por los dos sujetos, quienes se mantuvieron dentro del banco.

El sujeto le quitó el dinero a Emelia, lo guardó entre su ropa y tras salir del banco le dijeron a la víctima que se quedara recargada en una columna de la plaza comercial.

Ella se quedó inmóvil, viendo cómo los delincuentes huían con su dinero.

OTRA FORMA DE OPERAR

Para la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) este tipo de atraco es una nueva forma de operar de delincuentes, quienes obtienen información previa de la víc-

tima conociendo sus actividades, ya que generalmente los orillan a realizar transferencias o depósitos.

"Desgraciadamente los asaltantes sabían que su víctima era jubilada y tenía la facilidad de sacar un préstamo bancario y esa información la pudieron obtener de la misma víctima a través de un acercamiento o encuesta; con tiempo, días o semanas estuvieron estudiándola", señaló Gustavo Torquemada, agente especializado en delitos cometidos contra adultos mayores de la Dirección General de Prevención del Delito de la SSC.

El agente detalló en entrevista con **Excelsior** que este sector de la población es uno de los más vulnerables de delitos como robo, pero en más de 95 por ciento son extorsiones en las que se ejerce una manipulación emocional.

De diez reportes que recibe la SSC por extorsiones contra las personas de la tercera edad, ocho se concretan, agregó Torquemada.

"Los delincuentes hacen



seguimiento de sus víctimas. Están constantemente acechando a las personas y llegarán realizarle una encuesta o entrevista y muchas veces se hacen pasar por representantes del sector salud, por empleados de la Comisión Federal de Electricidad o personal de seguridad pública, y hacen una encuesta de cuántos habitantes hay en la casa y cuánto es el ingreso mensual que llega a esa casa, y los adultos mayores caen en los engaños.

“En la mayoría de los casos las víctimas hacen una transferencia o un depósito. Los extorsionadores no son violentos, incluso los orientan y los van guiando para realizar la transferencia del dinero”, señaló el agente de la Dirección de Prevención del delito.

MÁS DE MIL CASOS

Del 27 de febrero, cuando se supo del primer caso de covid-19 en la capital, al 31 de julio pasado, el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México ha brindado mil 272 atenciones a personas adultas mayores que han reportado algún tipo de extorsión.

El 56 por ciento de los reportes fueron hechos por mujeres. Respecto al rango de edad, 44 por ciento de los casos fueron de personas de más de 70 años; 31 por ciento, de 61 a 65 años, y 24 por ciento, de 66 a 70 años.

Del total de casos, en 56 por ciento las víctimas denunciaron que desconocidos los llamaron por teléfono para obtener datos.

“La principal exigencia fue el dinero mediante transferencias. En 96 por ciento de los casos atendidos quedaron en tentativa y se hicieron mediante una llamada telefónica; el resto pudieron ser por SMS o WhatsApp”, de acuerdo con los reportes del Consejo Ciudadano.

En estas denuncias el organismo ciudadano ha detectado que los delincuentes operan a través de “guiones”, con los cuales buscan ofuscar a su víctima, enredarla en una trama que carece de sentido, pero que en la llamada es difícil detectar.

Las recomendaciones que hace el agente Gustavo Tor-

quemada es que los familiares de los adultos mayores no los abandonen, constantemente los visiten y pregunten si han recibido visitas de extraños.

También incitó a crear un “código familiar”, para que cuando reciban una llamada lo pidan y se neutralice el delito.

Tampoco llamó a no responder las encuestas si no hay quien supervise la información que se da.

El Consejo Ciudadano recomienda cortar la cadena delictiva colgando la llamada telefónica, verificar la información y denunciar en la Línea de Seguridad: 55 5533 5533, así como instalar el celular de los adultos mayores la aplicación No más Extorsiones.



Los delincuentes hacen seguimiento de sus víctimas. Están constantemente acechando a las personas y llegarán realizarle una encuesta o entrevista y muchas veces se hacen pasar por representantes del sector salud, por empleados de la Comisión Federal de Electricidad o personal de seguridad pública.”

GUSTAVO TORQUEMADA
AGENTE DE LA SSC



Rafael Cardona

Twitter: @CardonaRafael
rafael.cardona.sandoval@gmail.com
elcristalazouno@hotmail.com

2020

EL CRISTALAZO

Sin abrazo llegó el "marrazo"

"Marrazos, no balazos", podría decir la nueva propaganda en la indeclinable labor de pacificar el estado de Guanajuato cuyo gobernador, de egipciaco nombre, ha sido devuelto al carril de la obediencia al gobierno federal, después de haberse puesto muy "gallito" en contra del verdadero gallo en este palenque, al cual ni con todas las intenciones del mundo pudieron desplumar durante veinte años los conservadores y los reaccionarios.

Menos ahora cuando el declinante ex gobernador de ese estado y ex presidente de la República, Don Vicente Fox ha pasado de los desafueros a las desafinaciones en su improvisada y grotesca nueva ocupación de cantor de "Mañanitas" por encargo y tostoneo de gorgoritos seniles por "lo que sea su voluntad".

Pero la captura del "Marro" es en verdad un éxito para el gobierno federal. Si tras ella se producen otros brotes de violencia ocasionados por la disputa en el control pandillero, no debe ser esta repercusión motivo para dejar de perseguir a los malos, mafiosos y mañosos. De estos y de quienes asomen la cabeza.

El privilegio estatal, del monopolio de la violencia legítima no puede quedar en una simple teoría. La exclusividad en el uso de la fuerza legal -y responsabilidad primordial- conlleva la necesidad de aplicarla sean cuales sean los costos.

El fracaso de la guerra de Calderón no fue declararla; fue perderla.

En el momento de su captura; dicen las crónicas, "El marro" tenía a una persona secuestrada y guardaba un arsenal. Como en otros casos llama la atención la nula resistencia ofrecida.

Cualquiera supondría otra conducta en el dueño de un depósito de armas, cuya carrera delictiva se ha caracterizado por el desmedido uso de las armas de todo calibre. La eficacia del ataque de las fuerzas legales lo dejó sin oportunidad de responder o simplemente se trata de otro caso de cobardía extrema.

Los bravucones y delincuentes siempre dicen lo mismo, a mí no me agarran vivo, primero me llevo algunos por delante.

Pues en el caso del "Marro" ni por delante ni por detrás, porque se entregó con cara de sorpresa, abandonado por quienes dentro del propio sistema lo habían protegido tanto tiempo en el sublime arte del "pitazo".

Aquí no hubo "pitazo"; hubo marrazo y en buena hora ha sido de ese modo.

En Guanajuato hubo más de mil doscientos asesinatos en los pasados seis meses. Toda una cifra de horror en un estado cuya violencia significa la mitad de los hechos sangrientos en todo el país.

Si esta captura, seguida del exprimidor de información al cual deberán someter al capo -más allá de los métodos empleados con los de "cuello blanco" -permite la recuperación de la paz, es algo digno de aplauso.

La piedra en el zapato con cuya persistencia "Don Marro" le anunció su continuidad al gobierno, ha dejado de ser ahora un problema. El siguiente paso es terminar con todo el pedregal de los "limeños".

El pasado 23 de julio los criminales del cartel "Jalisco, Nueva Generación", divulgaron en las impunes redes sociales un video mensaje en el cual anuncian el fin de los días de José Antonio Yépes, "El marro".

No quedaba claro si se referían a su necesariamente finita caminata por el mundo, o nada más al fin de su hegemonía al frente del grupo delictivo de "Santa Rosa de Lima".

No pasaron ni diez días cuando el supremo gobierno confirmaba, quizá sin relación alguna, el vaticinio de los carteleros jaliscienses, quienes habían proclamado su poderío en un video de exhibición de su potencia paramilitar, poco después del frustrado intento de asesinar al secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch quien hasta la fecha se mantiene en tratamiento de rehabilitación por la secuela de las lesiones recibidas en el criminal atentado.

José Antonio Yépez tuvo oportunidad de experimentar en carne propia la falacia de aquella blandengue frase de campaña electoral en cuanto a los abrazos y los balazos.

Hoy está, afortunadamente, recluido en el Penal de Almoloya del cual no se fugará excepto si contratara a los ingenieros en excavación de "El Chapo", quien -dicho sea de paso-, jamás se evadirá del calabozo gringo en cuya lóbrega estrechez lo tienen apandado.



El cristalero

En Guanajuato hubo más de mil doscientos asesinatos en los pasados seis meses. Toda una cifra de horror en un estado cuya violencia significa la mitad de los hechos sangrientos en todo el país.



FIRMA

Una vez fuera del hospital y vigilado por un brazalete electrónico, Emilio Lozoya no se va molestar ni siquiera en ir a firmar al juzgado mientras termina su proceso.

Privilegio, se llama eso. Aquí y en Turquía.

10/10/10

10/10/10

FGJCDMX



FGJ
Página:

4

Sección:

CD

Fecha:

Feminicidio

La Fiscalía General de Justicia detuvo a dos presuntos responsables de feminicidio y lesiones.

- La captura se registró en Zona Urbana Ejidal los Reyes Culhuacán, en Iztapalapa.
- Se les relaciona con la muerte de una mujer y lesiones por

impacto de arma de fuego en contra de un hombre, hechos ocurridos en un domicilio ubicado en la Colonia Paraje Zacatepec, Iztapalapa.

4/c